

## **Danksagung**

Mit der Freude über das Erscheinen des Bandes geht vielfältiger Dank einher. Wir danken zuerst den Autoren und Autorinnen für ihre Mitarbeit und auch für ihre Geduld, als sich das Erscheinen des Bandes länger verzögerte. Ebenso sei dem Verlag für seine kulante Betreuung gedankt. Wir danken auch den Institutionen, die uns bei der Recherchearbeit sowie bei der Beschaffung des Bildmaterials halfen, insbesondere der Bibliothek der Madrider Architektenkammer (Colegio Oficial de Arquitectos de Madrid, COAM) und der Bibliothek des Ibero-Amerikanischen Instituts Berlin, Stiftung Preußischer Kulturbesitz für Ihre Hilfe und Unterstützung. Schließlich gilt unser Dank Isabel Romero und Martina Fernández Polcuch für die Übersetzung der Einführung ins Spanische.

Berlin im Juli 2019,  
Johannes Helmrath,  
María Ocón Fernández,  
Stefan Schlelein

